
ATA nº 44/2021 

3ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso – CMDI 

 

Ao vigésimo sexto dia do mês de maio de dois mil e vinte um, às nove horas, realizou-se 1 

a reunião ordinária, via aplicativo meet, do Conselho Municipal de Direitos do Idoso – 2 

CMDI. Estavam presentes: Nair Medeiros Goularti (Associação Feminina de Assistência 3 

Social de Criciúma – AFASC); Edson dos Santos Silva (Gabinete); Solange Castagnel 4 

(Secretaria Municipal de Educação); Guilherme Augusto Carminatti e Carolina Sônego 5 

Spillere (Secretaria Municipal de Assistência Social); Gilçara Pereira Correia (Secretaria 6 

Municipal de Saúde); Angela Maria Silva (Fundação Municipal de Esportes – FME); Cássia 7 

Beatriz Villain (Fundação Cultural de Criciúma – FCC); Remerson Luiz Vicência (Diretoria 8 

de Trânsito e Transporte – DTT); Maria Inês Conti Victor (Lions Club); Izamara Tiburcio 9 

Fabre Custódio e Maria Scotti (Conferência São José da Sociedade São Vicente de Paula 10 

– ILPI Asilo São Vicente de Paulo); Neiva Junckes Hoepers (UNESC); Milly Christie Lima 11 

e Juliana Espindola Caldas Cavaler (OAB Criciúma/SC); Terezinha Mandelli da Conceição 12 

Spillere e Olinda Soeth Marcos (Pastoral da Pessoa Idosa – PPI); Mirella Sombrio 13 

(Sociedade Cultural Cruzeiro do Sul) e Maria Dione Gomes Antunes e Cleomara Bez 14 

Fontana Mazzuco (Hospital São José). Apresentaram justificativa de ausência: Mirian 15 

Daros Ducione (Secretaria Municipal de Saúde) e Isabel Cristina Feijó (DPCAMI); 16 

Participou como Ouvinte: Carmem Maiser Serafim e Aline Mateus (Associação Casa Lar 17 

especial Valentes de Davi). Pauta da Reunião: 1. Levantamento do Quórum 18 

Regimental; 2. Leitura e aprovação da Pauta do dia; 3. Correspondências Recebidas; 19 

4. Comissão de Avaliação e Monitoramento; 5. Comissão de Análise de Projetos e 6. 20 

Assuntos Gerais. A Presidente, Nair Medeiros Goularti, após verificar o quórum 21 

regimental, fez a abertura da plenária saudando a todos. 2. Leitura e aprovação da Pauta 22 

do dia. Após a leitura e aprovação da pauta do dia, a presidente pergunta se alguém deseja 23 

acrescentar algo nos assuntos gerais. 3. Correspondências Recebidas. 3.1 A presidente 24 

Nair informa o recebimento de um memorando circular n°160/2021 do Gabinete do Prefeito 25 

referente a ausência de titulares e suplentes nas reuniões ordinárias do conselho, solicita 26 

que se façam presentes nas reuniões marcadas garantindo assim a continuidade dos 27 

trabalhos. 3.2 Recebemos da ILPI Vó Dica Residencial para Terceira Idade um e-mail 28 

agradecendo o Ofício n° 013/2021 enviado pela comissão do FMDI, referente a pesquisa 29 

de necessidades que as ILPIs vem enfrentando e informa que não exercem mais suas 30 

atividades no município de Criciúma. A Presidente Nair sugere, que seja feito uma 31 

resolução cancelando a sua inscrição no CMDI. Todos os conselheiros concordam com a 32 

sugestão. 4. Comissão de Avaliação e Monitoramento. A presidente Nair retoma a 33 

palavra, comunicando a todos que a comissão recebeu a solicitação de reinscrição da ILPI 34 

Asilo São Vicente e foi realizado a visita e está tudo correto. Parecer da comissão é 35 

favorável. É colocado em votação e é aprovado por unanimidade. 5. Comissão de Análise 36 

de Projetos. A conselheira Mirella Sombrio toma a palavra, explica que os projetos são 37 

todos para captação de recursos e a comissão solicitou algumas readequações, as quais 38 

foram feitas. 5.1 ILPI Asilo São Vicente de Paulo: Projeto Construção do Novo Reservatório 39 

D’água do Asilo São Vicente, objetivo reformar o reservatório conforme requisitado pelo 40 

Corpo de Bombeiros, captação de recurso no valor total de R$ 116.666,67 (cento e 41 

dezesseis mil, setecentos e sessenta e seis reais e sessenta e sete centavos). Parecer da 42 

comissão é favorável. A presidente Nair coloca em discussão e não houve 43 



questionamentos. É colocado em votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. 5.2 44 

Associação Feminina de Assistência Social de Criciúma - AFASC: Projeto Academia para 45 

Idosos, objetivo construção de uma academia para idosos, no valor total de R$ 110.942,22 46 

(cento e dez mil, novecentos e quarenta e dois reais e vinte e dois centavos). Parecer da 47 

comissão é favorável. A presidente Nair coloca em discussão e não houve 48 

questionamentos. É colocado em votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. 5.3 49 

Associação Feminina de Assistência Social de Criciúma - AFASC: Projeto Camisetas e 50 

Bolsas Personalizadas para Idosos, objetivo camisetas e bolsas personalizadas com a 51 

logomarca da AFASC, no valor total de R$ 133.638,89 (cento e trinta e três mil, seiscentos 52 

e trinta e oito reais e oitenta e nove centavos). Parecer da comissão é favorável. A 53 

presidente Nair coloca em discussão e não houve questionamentos. É colocado em 54 

votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. 5.4 Associação Feminina de Assistência 55 

Social de Criciúma - AFASC: Projeto Estimulação Cognitiva para Idosos, objetivo estimular 56 

a memória dos idosos com jogos de mesa e jogos de computador, realizando também a 57 

inclusão digital e orientando quanto à utilização das mídias sociais., no valor total de R$ 58 

64.996,67 (sessenta e quatro mil, novecentos e noventa e seis reais e sessenta e sete centavos). 59 

Parecer da comissão é favorável. A presidente Nair coloca em discussão e não houve 60 

questionamentos. É colocado em votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. 5.5 61 

Associação Feminina de Assistência Social de Criciúma - AFASC: Oficina de Artesanato 62 

para Idosos, objetivo estimular a realização de exercícios psicomotores para trabalhar a 63 

mente, articulações, memória, psicomotricidade, aguçar a criatividade e promover o 64 

fortalecimento de vínculos, no valor total de R$ 27.949,78 (vinte e sete mil, novecentos e 65 

quarenta e nove reais e setenta e oito centavos). Parecer da comissão é favorável. A 66 

presidente Nair coloca em discussão e não houve questionamentos. É colocado em 67 

votação e o projeto foi aprovado por unanimidade. 5.6 Associação Feminina de Assistência 68 

Social de Criciúma - AFASC: Transporte para Idosos, objetivo adquirir um veículo para 69 

transporte para os idosos em pequenos grupos, no valor total de R$ 207.766,67 (duzentos 70 

e sete mil, setecentos e sessenta e seis reais e setenta e sete centavos). Parecer da 71 

comissão é favorável. A conselheira Milly Christie Lima pede a palavra, pergunta como 72 

funciona a captação. O conselheiro Guilherme Augusto Carminatti explica que o projeto 73 

tem que ser passado pela plenária e ser aprovada, a entidade pode começar a captar a 74 

partir da aprovação. A presidente Nair coloca em discussão. É colocado em votação e o 75 

projeto foi aprovado por unanimidade. 5.7 Associação Feminina de Assistência Social de 76 

Criciúma - AFASC: Atendimento ao Idoso no Domicílio, objetivo adquirir um veículo para 77 

realizar atendimento dos idosos em domicílio pela equipe técnica do serviço de convivência 78 

e para realizar visitas aos idosos em situação de isolamento, no valor total de R$ 79 

120.000,00 (cento e vinte mil reais). Parecer da comissão é favorável. A presidente Nair 80 

coloca em discussão e não houve questionamentos. É colocado em votação e o projeto foi 81 

aprovado por unanimidade. A conselheira Mirella finaliza ressaltando a todos que os 82 

projetos estão no portal de transparência, então qualquer pessoa tem acesso a eles e 83 

lembrando também que 10% do valor dos projetos vão para o Fundo Municipal do Idoso. 84 

5.8 O conselheiro Guilherme pede a palavra, avisa que há mais um projeto: Aquisição de 85 

Máquinas de Hemodiálise para ampliação de atendimentos aos idosos do hospital São 86 

José referente a uma solicitação de prorrogação do prazo por mais 12 meses. A presidente 87 

Nair coloca em discussão. É colocado em votação e o projeto foi aprovado por 88 

unanimidade. 6. Assuntos Gerais. 6.1 A presidente Nair retoma a palavra, traz o assunto 89 

da fila única nos Correios e nos Bancos, passa a palavra para as conselheiras Milly e 90 



Juliana explicarem esse assunto. A conselheira Milly toma a palavra, comenta que 91 

conversou com o gerente referente a fila preferencial nos correios e presenciou a mesma 92 

situação que a conselheira Maria Inês Conti Victor havia sofrido no dia que pegou a fila do 93 

banco, onde só havia fila única e questionou o gerente e foi informada que estão 94 

prosseguindo com a lei que todos os bancos estão seguindo, chamada lei da pandemia, 95 

em que o horário do idoso é das 9h00min às 10h00min. A mesma conta que explicou ao 96 

gerente que o estatuto do idoso tá vigente, o idoso tem direito de ser atendido da forma 97 

presencial no horário que está sendo disponibilizado o serviço e sugere que oficie estas 98 

instituições que já se adéquem ao estatuto ou convidá-las para participar de uma reunião 99 

para serem orientadas. A conselheira Maria Inês pede a palavra, comunica que está com 100 

a advogada Dr. Ariane de Campos Angioletti do Conselho Estadual do Idoso no telefone 101 

para que ela explique a todos que existe um decreto falando sobre o uso de exclusividade 102 

dos idosos nos horários das 9h00min às 10h00min, pois se entende que o idoso tinha que 103 

ir ao banco em função da pensão que recebe ou da aposentadoria, a mesma finaliza 104 

sugerindo que se faça ofício e encaminhe para as instituições e para o PROCON que 105 

ajudará atuando e multando esses lugares que não estão atuando diante da lei. O 106 

conselheiro Guilherme pede a palavra, para aconselhar em montar uma comissão para 107 

ficar em função disso e falar diretamente com o diretor do Procon para agilizar. Todos os 108 

conselheiros concordam com as sugestões. Decisão: A Comissão será composta pela 109 

Presidente e pelo Vice-Presidente do CMDI, pelas duas integrantes da OAB e pela Dona 110 

Maria Inês. 6.2 A conselheira Angela pede a palavra, relembra que no decreto de 2019, foi 111 

nomeado dois conselheiros do CMDI Janaina Scaini Dutra e Remerson Luiz Vicência para 112 

compor a comissão de organização do JASTI – Jogos Abertos da Terceira Idade, que não 113 

foi possível ser realizado no ano de 2020, mas que em dezembro de 2021 vai ser realizado 114 

e gostaria que a presidente comunicasse, no caso só a Janaina sobre esse decreto, pois 115 

o Remerson já está presente. 6.3 A conselheira Maria Inês toma a palavra, anuncia que as 116 

Conferências serão realizadas virtualmente, a Conferência Nacional vai acontecer nos dias 117 

29, 30 de setembro e 1 de outubro e a Conferência Regional acontece nos dias 18,19 e 20 118 

de agosto e será executada pelo Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul e informa 119 

para todos que o nosso estado tem 20 delegados, portanto tem pouca representação. A 120 

mesma finaliza comunicando e explicando tudo o que aconteceu na reunião que esteve 121 

presente, a respeito do Pacto Nacional das redes universitárias, a criação na Secretaria de 122 

Educação de uma comissão para elaborar um documento para inserção do assunto 123 

envelhecimento na educação e a conscientização da pessoa idosa que vai acontecer no 124 

dia 10 de junho e será realizada uma roda de conversa virtual. 6.4 A conselheira Mirella 125 

Sombrio pede a palavra, avisa a todos sobre a pesquisa que fizeram referente as 126 

necessidades que as ILPIs vem enfrentando e através da pesquisa iriam ser feitas 127 

doações, foi enviado para ILPIs cadastradas no CMDI pelo e-mail um Ofício n° 013/2021 128 

comunicando que iria ser doado fraldas geriátricas, roupa de banho e cama e alimentos 129 

perecíveis e quem quisesse mandaria um e-mail para secretaria-executiva e os que 130 

enviaram foram o Lar de Auxilio aos Idosos Feistauer, Instituição de Longa Permanência 131 

Rede Viva, Associação Casa Lar Especial Valentes de Davi e a Casa de repouso Vida 132 

Nova, a mesma finaliza sugerindo que se faça uma comissão e se dividam em duplas para 133 

se reunir e estudar os fornecedores com melhor preço e depois fazer uma reunião 134 

extraordinária para apresentar os orçamentos que forem pesquisados pela comissão. O 135 

conselheiro Guilherme sugere que façam igual à Secretária de Assistência Social quando 136 

doam para as ILPIs e o que mais se pede é proteína, então aconselha a investir nas 137 



proteínas por serem um item muito carente de doação. Todos os conselheiros concordam 138 

com essa sugestão. Não havendo nada mais a tratar, a presidente Nair agradece a 139 

presença de todos e dá por encerrada a reunião. Eu, Pâmela Fidelis Ghisi lavrei esta ATA 140 

que segue para aprovação e será assinada por todos os presentes. 141 

Angela Maria Silva  ______________________________________________________  142 

Carolina Sônego Spillere  _________________________________________________  143 

Cássia Beatriz Villain  ____________________________________________________  144 

Cleomara Bez Fontana Mazzuco  ___________________________________________  145 

Edson dos Santos Silva  __________________________________________________  146 

Gilçara Pereira Correia  ___________________________________________________  147 

Guilherme Augusto Carminatti  _____________________________________________  148 

Izamara Tiburcio Fabre Custódio  ___________________________________________   149 

Juliana Espindola Caldos Cavaler  __________________________________________  150 

Maria Dione Gomes Antunes  ______________________________________________   151 

Maria Inês Conti Victor  ___________________________________________________   152 

Maria Scotti  ____________________________________________________________  153 

Milly Christie Lima  _______________________________________________________   154 

Mirella Sombrio  _________________________________________________________  155 

Nair Medeiros Goularti  ___________________________________________________  156 

Neiva Juares Hoepers  ___________________________________________________  157 

Olinda Soeth Marcos  ____________________________________________________  158 

Remerson Luiz Vicência  __________________________________________________  159 

Solange Castagnel  ______________________________________________________  160 

Terezinha Mandelli da Conceição Spillere  ____________________________________  161 


